

Francisco Genzale Marin

Per La Hija del Caribe.

Nació en Arecibo, P.R. el año 1863, y murió en Cuba, peleando por la libertad de la nación hermana, donde se refugió, cuando perdió la esperanza de ver libre a su patria, guerrillero infatigable, fue encuentrado muerto en una hamaca que colgaba de dos arboles, y cuya cadáver, ya convertido en esqueleto, había sido profanado por las "auras tinieblas". en 189

Fue Francisco Genzale Marin, Pachín, como todos le llamaban un HÉROE. Peleó en Cuba al lado de Maceo Maximo Gómez, distinguiéndose siempre por su arrojo y su valor, jamás desmontado. Era además un gran poeta, y dejó varias libres escritas. De sus poemas, pueden citarse como obras de verdadero valor su carta a Lydia, en perfectos tercetos clásicos, que es un verdadero poema de ternura, su poema "Esperanza" y "En la arena". Escribió muchos romances y poemas variados de tonos violentos contra España, defendiendo siempre la Democracia y las Libertades puerterriquenas. Fue un espíritu inquieto sacudido por rebelidas sublimes, y, aun su patria, solo le ha concedido el homenaje de darle el nombre suyo a una calle, pero cuando llegue la hora de las liberaciones, que llegarán, el nombre de Pachín Marin, que es un sinnúmero que es una gran mancha de luz en las tinieblas de la política regional, será el clarín de guerra que recuerde a las futuras generaciones la dignidad y el santo orgullo de nuestra raza ibérica.

En 1943, Arecibo, P.R.